



José Carlos Vilorio de la Fuente
Criminalista
jcvilorio@gmail.com

Esta sección de la revista está dedicada a asesinos en serie. Una vez finalizada la colección de los criminales españoles catalogados como tales, continuamos con algunos de los más importantes del resto de países de nuestro entorno.

Examinamos los criminales existentes tanto en Portugal como en Andorra y no observamos que hayan existido asesinos en serie registrados en ninguno de los dos países. Recordemos que, para clasificar a un criminal como asesino en serie, el autor de los hechos tiene que haber matado a un mínimo de tres personas, dejando entre los diferentes actos criminales un tiempo llamado de “periodo de enfriamiento”. Algunos autores incluyen una tercera condición que sería que exista un incentivo de carácter psicológico para el autor.

Revisamos los casos existentes en Francia, donde nos encontra-

mos con varios criminales que responden a la clasificación antes expresada. El primero que nos llama la atención es un caso relativamente reciente, ya que el autor estuvo activo durante un dilatado periodo de tiempo, y su carrera criminal abarca desde 1989 hasta 1997, año en que fue detenido. Su nombre Patrice Alègre.

Patrice nació el 20 de junio de 1968 en Haute-Garonne y era hijo de una peluquera y un policía francés perteneciente a la Policía Nacional francesa, concretamente a uno de los grupos antidisturbios. Fue un hijo no deseado y sus padres se casaron debido al embarazo de ella. Durante el juicio celebrado entre 2001 y 2002, quedó patente el odio que este sentía por su padre, el cual llegó a ser llamado como testigo. Patrice Alègre lo acusó a gritos en varias ocasiones durante el juicio de ser un mentiroso, llegando a manifes-



Los especialistas lo definen como un auténtico depredador urbano.

tar de su padre “Si algo lamento es no haberle matado como le dije a mi madre. No habría hecho todo el mal que hice y hoy no estaría aquí”.

Durante el juicio se describió un pasado donde el alcoholismo de su padre se juntaba con una historia de malos tratos familiares que solo paraban cuando su padre, por motivos laborales, faltaba del domicilio familiar.

La madre de Patrice era también una joven alcohólica cuando conoció a su padre, tuvo a Patrice con tan solo diecisiete años y la pareja tuvo otro hijo siete años después. Durante el juicio, la madre de Patrice definió a su marido como un hombre violento que pegaba a su hijo cuando este hacía alguna tontería.

Patrice creció en una pequeña población llamada Saint-Geniès-Bellevue, cerca de Toulouse. Fue un mal estudiante. A los 14 años se trasladó a vivir en compañía de su abuela a la localidad de Toulouse y allí deja los estudios. Algunos autores señalan que empezó a tener escarceos con la delincuencia juvenil, pequeños robos, consumo de drogas etc.

En las sesiones realizadas con los psiquiatras forenses explica que fue agredido sexualmente durante esa época pero, dado que fue catalogado como una persona manipuladora y seductora, es probable que dicha agresión no llegase a producirse nunca. Al contrario, los especialistas lo definen como un auténtico depredador urbano.

Su primera agresión sexual la realiza en 1985. Con tan solo

dieciséis años, intentó estrangular a su novia porque esta le negó un beso.

Trabaja en un principio en la cafetería de la comisaría de policía y más tarde en el restaurante de la estación de tren de Toulouse, donde comienza realmente su carrera criminal, manteniendo un *modus operandi* muy característico, violando y asesinando a aquellas mujeres de las cuales se encapricha. Un dato a tener en cuenta es que mientras otros asesinos en serie se dedican a cazar, a atrapar, un tipo de personas con unas condiciones físicas, de aspecto o edad muy específico, Patrice Alègre siempre mata a personas que conoce, que están en su círculo de contactos.

El 22 de febrero de 1989, Patrice asesina a su primera víctima, es Valerie Tariote, de 21 años y su compañera de trabajo en el restaurante de la estación de ferrocarril. Patrice llevaba tiempo cortejándola, pero al solicitar de ella favores sexuales a los que la mujer se niega a acceder, la viola, estrangulándola. Por último, desnudó a la víctima dejándola solo con sus calcetines, lo que algunos autores definen como una forma de humillación póstuma. Para finalizar, la colgó con una bufanda simulando un suicidio y, durante casi diez años, ese fue el resultado erróneo de la investigación. Valerie se había suicidado.

En enero del año anterior había conocido a Cecilie Chamber, con quien inició una relación tormentosa en la que Patrice reproduce los patrones de con-



ducta de su padre. Tienen una hija en común, Anais, que nació en el verano de 1989. Durante los casi ocho años que duró esa relación fueron frecuentes las palizas a Cecilie y las huidas de esta a casa de sus padres después de algunas de las agresiones. En 1997, tras una paliza en la que Patrice destrozó varios muebles y llegó a golpear a su hija contra la pared, Cecilie lo abandona definitivamente tal y como declaró durante el juicio.

Al poco tiempo empieza una relación con otra mujer que gestiona una discoteca, lo que le proporciona un trabajo como portero de la misma. Pero el carácter violento de Patrice vuelve a destacar y al poco tiempo es despedido ya que ocasiona más peleas de las que evita.

investigación viene a sumarse a la lista que hace que Patrice vuelva a eludir la acción de la justicia ya que, aunque había rastros de sangre en el baño y en el sujetador de la muchacha, el fuego se había iniciado en dos lugares diferentes y la autopsia encontró cloroformo en los músculos de la víctima. La investigación concluyó que Martine había fallecido suicidándose.

Solo unos días después, el 24 de enero de 1990, Patrice Alègre asesina a Laure Martinet, de 19 años, la joven reside junto a sus padres en Saint-Genies-Bellevue, la localidad donde Patrice Alègre pasó su niñez. Cuando fue detenido e interrogado Patrice declaró que la mujer había subido voluntariamente a su coche y que tomaron di-



En enero de 1990, en Toulouse, donde fija su residencia, asesina a su vecina, Martine Matias, de 29 años. Su cadáver fue encontrado quemado entre las cenizas de su casa. Este error de la

rección a las afueras de la población hacia Saint-Genies, donde pararon a la derecha en un camino solitario al objeto de fumar hachís, que tras ello, Patrice solicitó sexo con Laure y



La expresión que empleó en su declaración fue "Me las arreglé para hablar con él. Sus ojos eran aterradores y luego, poco a poco, se convirtió en el hombre con el que había pasado el día".

que, al negarse, la violó y estranguló. El cadáver de la mujer fue encontrado al día siguiente por un paseante que caminaba en el campo de Verfeuil, en una zanja cercana a la carretera. En el proceso se incluye la declaración de un camionero que afirmó que Laure fue llevada a la fuerza al lugar donde apareció.

El informe de la autopsia expresa que la víctima tenía roto el bazo por un golpe violento, producido por un objeto romo, y que las lesiones que se encuentran en la abertura vaginal y el margen anal podrían haber sido causadas por una simple penetración fálica o por la introducción de un objeto.

El 2 de febrero de 1997, Patrice conoce a Emilie Espès, una mujer de 22 años con la que rápidamente intimó. En el juicio declaró que se sintieron atraídos de forma inmediata y que pasaron el día juntos, pero durante la noche Patrice Alègre intentó estrangularla a la vez que la violaba, Emilie logró zafarse y hablar con él. Durante esa conversación Patrice la forzó a masturbarlo y ella le prometió no denunciarlo. La expresión que empleó en su declaración fue "Me las arreglé para hablar con él. Sus ojos eran aterradores y luego, poco a poco, se convirtió en el hombre con el que había pasado el día". Patrice la dejó vivir, es la primera víctima que sobrevive a su ataque y es Emilie quien da las primeras informaciones para conseguir su detención. Aun así, todavía no había llegado a su fin su carrera criminal.

A primeros del mes de junio de 1997 conoce a una mujer de 36 años llamada Mireille Normand, a la que se ofrece para realizar una serie de trabajos en la cabaña en la que reside sola, cerca de la población de Verdún, donde el 19 de ese mismo mes la asesinó, desnudó y violó, envolviendo el cuerpo en la funda del sofá. Lo enterró en el jardín y quemó su propia ropa para eliminar cualquier rastro de su paso. El cadáver de Mireille fue encontrado tres semanas después. Las investigaciones realizadas por la Gendarmería francesa rápidamente llevaron a considerar a Patrice Alègre como principal sospechoso.

Huye de Francia y recorre Bélgica, Alemania y España, donde conoce a Isabelle Chicherie de 31 años, recorriendo algunas zonas en su compañía. Patrice regresa a Francia, pero se traslada a París y, una vez en la ciudad, le dice a Isabelle que le han robado el coche para que esta le permita alojarse en su casa durante unos días. La noche del 3 al 4 de septiembre, le pide tener relaciones sexuales, a lo que Isabelle se niega y, como respuesta a esa negativa, Patrice la viola y mata. Para eliminar su rastro, organiza una explosión de gas en el apartamento que ocurre el día siguiente, 5 de septiembre. Prácticamente al mismo tiempo que eso sucede, Patrice Alègre era detenido por los gendarmes franceses que se hallaban ya sobre su pista.

El juicio contra Patrice, celebrado en 2002 en Toulouse, se convirtió en un sainete pues, si los hechos cometidos por él no



los hechos cometidos por él no eran suficientemente truculentos, dos prostitutas y su proxeneta intentaron sacar partido apareciendo en los medios de comunicación tras denunciar que el alcalde de la ciudad realizaba junto a Patrice sesiones masoquistas, rituales satánicos que terminaban en asesinatos y en las que participarían policías, jueces y otras personalidades políticas.

Algunos medios de comunicación se cebaron con el alcalde tomando como ciertas dichas declaraciones que, pese a que el alcalde de la ciudad consigue demostrar que no había estado siquiera en la población en las fechas en que se producen los hechos que se le achacan, le ocasionó su caída política.

Dado el dilatado periodo en que este asesino estuvo activo, desde 1989 hasta 1997, los investigadores creen muy posible que existan bastantes más víctimas aún desconocidas de Patrice Alègre, basándose en que sus delitos se producen con muy poco tiempo de intervalo entre uno y otro, en algunos casos unos pocos días. Sin embargo, hay un lapso de tiempo muy largo entre los primeros asesinatos, producidos en los años 1989 y 1990, y los últimos realizados ya en el año 1997. Esta manera de actuar no es propia de los asesinos de este tipo, que suelen actuar en lo que se denomina en forma de espiral, existiendo un periodo de enfriamiento entre crimen y crimen. Estos periodos son más largos al principio y se acortan paulatinamente según pasa el tiempo y

suceden los crímenes, lo que podría dar la razón a los investigadores en sus sospechas.

Sobre lo expresado anteriormente cabe resaltar que, en mayo de 2003, cuando el juicio contra él hacía un año que había finalizado, confesó haber asesinado a Línea Galbardi, de 29 años, en un hotel de Toulouse. En esa ocasión la policía había concluido que la muerte de la mujer, que trabajaba en el hotel, había sido cometida por algún cliente del propio hotel.

Patrice Alègre fue condenado en 2002 a cadena perpetua por haber cometido 5 asesinatos y seis violaciones, pero al haber sido condenado antes de la publicación de la Ley de 2008, podría salir durante el año 2019, permaneciendo bajo control de seguridad judicial y psicológico, pero, aunque es posible que así suceda, su letrado cree improbable esta eventualidad. En Francia tiene su propio club de fans con las que se cartea, alguna de las mujeres que pertenecen a ese grupo se han mostrado dispuestas a contraer matrimonio con él. ■



BIBLIOGRAFÍA

- *Affaire Alègre à Toulouse.* (s. f.). Recuperado 13 de julio de 2019, de ladepeche.fr *website:* <https://www.ladepeche.fr/actu/justice/affaire-alegre/>
- *J'ai fait tout ce qu'il disait, ça m'a sauvé la vie.* (2002, febrero 16). Recuperado 14 de julio de 2019, de Libération.fr *website:* https://www.liberation.fr/societe/2002/02/16/j-ai-fait-tout-ce-qu-il-disait-ca-m-a-sauve-la-vie_394015
- *Le calvaire des victimes.* (s. f.). Recuperado 14 de julio de 2019, de ladepeche.fr *website:* <https://www.ladepeche.fr/article/2002/02/06/397352-le-calvaire-des-victimes.html>
- LONELY. (s. f.). *hommes serial killers.* Recuperado 25 de junio de 2019, de *Meurtres en tout genre website:* <http://pipiou.over-blog.com/tag/hommes%20serial%20killers/>
- P. J.-M. D. L. 7 décembre 2001. (2001, diciembre 6). *Il repérait ses proies à la gare de Toulouse.* Recuperado 13 de julio de 2019, de leparisien.fr *website:* <http://www.leparisien.fr/faits-divers/il-reperait-ses-proies-a-la-gare-de-toulouse-07-12-2001-2002640317.php>
- País, E. E. (2005, junio 25). Reportaje | "El escándalo en el banquillo". *El País.* Recuperado de https://elpais.com/diario/2005/06/25/ultima/1119650401_850215.html
- *Pas de peine spécifique pour les tueurs en série.* (2008, mayo 23). Recuperado 25 de junio de 2019, de FIGARO *website:* <http://www.lefigaro.fr/actualite-france/2008/05/23/01016-20080523ARTFIG00020-pas-de-peine-specifique-pour-les-tueurs-en-serie.php>
- Patrice Alègre | *Murderpedia, the encyclopedia of murderers.* (s. f.). Recuperado 25 de junio de 2019, de <https://murderpedia.org/male.A/a/alegre-patrice.htm>
- Patrice Alègre - Criminalia, la enciclopedia del crimen. (s. f.). Recuperado 25 de junio de 2019, de Criminalia *website:* <https://criminalia.es/asesino/patrice-alegre/>
- Patrice Alègre - LPBDH. (s. f.). Recuperado 25 de junio de 2019, de <https://lpbdh.info/gav-2-patrice-alegre>
- *Patrice Alègre condamné à la peine maximale.* (2002, febrero 23). Recuperado 25 de junio de 2019, de *L'Humanité website:* <https://www.humanite.fr/node/260786>
- *Patrice Alègre libérable en 2019 mais...* (s. f.). Recuperado 14 de julio de 2019, de ladepeche.fr *website:* <https://www.ladepeche.fr/article/2010/11/06/942429-patrice-alegre-liberable-en-2019-mais.html>
- *Patrice Alegre signed letter.* (s. f.). Recuperado 25 de junio de 2019, de *True Crime Auction House website:* <https://www.truecrimeauctionhouse.com/letters-1/patrice-alegre-signed-letter>
- «Sept ans de malheur» auprès de lui. (2002, febrero 12). Recuperado 13 de julio de 2019, de Libération.fr *website:* https://www.liberation.fr/societe/2002/02/12/sept-ans-de-malheur-aupres-de-lui_393447